

JEUNESSE

DES VACANCES ENGAGÉES POUR LES JEUNES DE PANTIN

Séjour humanitaire en Tunisie, alpinisme dans les Alpes et c au Sénégal, batucada au Brésil et vélo à Londres en 2023... C dizaines de jeunes Pantinois s'investissent dans l'organisati animateurs des antennes jeunesse et du Lab' de Pantin.

Article de Guillaume Gesret, publié dans Canal n°313, janvier

© ville de Pantin

Publié le 03 janvier 2023

UNE EXPÉRIENCE ENRICHISSANTE

Mama, 19 ans, a encore les yeux qui pétillent lorsque l'on évoque les 10 jours qu'il a passés en Tunisie. En octobre, avec six autres jeunes de Pantin et deux animateurs de l'antenne jeunesse Hoche, il a participé à un projet humanitaire bâti avec SOS villages d'enfants qui, à Tunis, s'occupe de mineurs isolés. « Notre mission consistait à divertir les pensionnaires d'un orphelinat, explique-t-il. Comme je suis en train de passer mon Bafa, j'ai organisé des jeux. Les enfants étaient heureux de passer du temps avec nous. Nous avons vécu des moments très touchants et j'ai beaucoup appris. »

ENTRE EFFORTS PHYSIQUES ET DOLCE VITA

Dans les quatre antennes jeunesse, qui accueillent les 11-17 ans, et au Lab', la structure dédiée aux 16-25 ans, plusieurs projets s'organisent ainsi chaque année dans le cadre du dispositif municipal Vacances engagées. Le principe, toujours le même, est simple : les participants donnent de leur temps et de leur personne pour atteindre leur but, qu'il soit solidaire, culturel ou sportif.

En 2022, un groupe de huit jeunes a entrepris l'ascension de la Tête blanche, un sommet des Alpes qui culmine à 3 400 mètres d'altitude. « Cette aventure nous a appris à nous dépasser, atteste Mourad, 20 ans. C'était difficile mais la solidarité nous a permis d'aller jusqu'au bout. » Cet été, un autre groupe s'est rendu à Rome afin de visiter les grands monuments de la capitale italienne. « Les participants se sont investis à fond pour financer leur projet, explique le responsable de l'antenne jeunesse des Quatre-Chemins. Pour boucler leur budget, essentiellement abondé par le pôle Jeunesse de la ville, ils ont sollicité des subventions et tenu des buvettes lors de manifestations. » Même chose pour ceux qui se sont envolés à Cuba au printemps pour explorer la culture latine dans ses moindres détails...

ATTENTION, NOUVEAUX DÉPARTS !

Évidemment, l'année 2023 sera marquée par de nouveaux départs. Au Lab', un groupe projette de visiter Séville, tandis qu'un autre imagine une expédition à vélo jusqu'à Londres. « On va d'abord organiser un Pantin-Chantilly, puis un Pantin-Deauville, au printemps, détaille une animatrice. Et, si tout va bien, on roulera en direction de Big Ben en août prochain. »

Aux Courtillières, le projet d'un voyage au Brésil sur la thématique de la batucada est toujours dans les tuyaux. À l'antenne jeunesse du Haut-Pantin, on s'est rapproché du collectif pantinois Clown d'ailleurs et d'ici pour mener un projet au Sénégal autour du cirque. Aux Quatre-Chemins, c'est le Japon qui fait vibrer les adolescents. Passionnés par la culture manga, ils rêvent de partir à Tokyo en 2024...

« Pour les participants, ce sont des voyages au sens propre comme au figuré, précise Elodie Salmon, conseillère municipale déléguée à la Jeunesse. Au-delà d'une simple pérégrination, le cheminement au'ils <https://www.pantin.fr/la-ville/en-ce-moment/des-vacances-engagees-pour-les-jeunes-de-pantin-4799>

suivent, de l'élaboration du projet à sa restitution, est un voyage initiatique qui les pousse à l'autonomie et aux expériences citoyennes et solidaires.»

Les candidats au départ peuvent se rapprocher des antennes jeunesse et du Lab'. Toutes les coordonnées [sur le site pratique de la ville](#).

CENTRE ADMINISTRATIF

84/88 AVENUE DU GÉNÉRAL LECLERC

93507 PANTIN CEDEX

 01 49 15 40 00

HORAIRES D'OUVERTURE :

LUNDI, MARDI, MERCRIDI, VENDREDI : 8H30 À 12H30 ET 13H30 À 17H30*

JEUDI : 13H30 - 17H30*

SAMEDI (UNIQUEMENT LE PÔLE ÉTAT CIVIL, ÉLECTIONS ET FUNÉRAIRE) : 9H À 12H30*

*LES GUICHETS N'ACCUEILLENT PLUS DE PUBLIC UNE DEMI-HEURE AVANT LA FERMETURE AFIN DE TRAITER LES DERNIÈRES DEMANDES.